



Compte-rendu de réunion de bénévoles

Date de la réunion : 04/03/2024 de 18h15 à 20h45

Lieu : Salle de l'Espace Associatif à l'arrière du Galet

Personnes présentes : Guy, Pierre, Béatrice, Michèle, Bertrand, Alain, Daniel, Patrick, Lesleyann.

En ouverture, nous évoquons le décès subit du mari de Marie-France, Francis, survenu mercredi dernier. Ses obsèques auront lieu mardi 5 mars à 14H30 à l'église protestante de Berstett. Pour cet évènement douloureux, nos pensées vont vers Marie-France à qui nous présentons nos condoléances aux noms des bénévoles d'ABC-Haute-pierre.

1. Points sur les finances (Pierre & Guy)

Solde bénéficiaire à date : + 2 391,30 €

Les mouvements intervenus depuis le mois dernier concernent essentiellement :

- Les frais bancaires d'opposition sur un chèque émis et égaré par son bénéficiaire.
- La cotisation ABC à l'association France-Bénévolat
- Les consommations de « l'apéro-bénévoles » de janvier
- Et surtout la cotisation annuelle d'assurance de l'association à la MAE pour 465€ (sujet repris en point divers)

Concernant l'attribution de subventions attendues :

1 – Cité Éducative

Guy a présenté le 7 février un bilan des activités de l'association aux représentants de la Cité Éducative.

Ces derniers ont précisé deux points pour lesquels notre association les intéresse particulièrement :

- L'intervention en classes de CP et CE1, dès le début de l'élémentaire.
- Nos interventions autour de la parentalité dans le processus de soutien.

Un dossier de demande de subvention pour 1 100€, correspondant à une sortie familiale a été déposé le 10 février. Une réponse favorable de principe a été transmise. Nous espérons que ce financement nous sera versé avant notre sortie de fin d'année, puisqu'il doit servir à son financement.

2 – CEA

L'attribution des subventions pour 2024 devait être décidée le 22 février. Nous attendons le retour. Notre demande portait sur une subvention de 400€.

2. Fonds de dotation KS Groupe

Michèle nous a donné connaissance de l'appel à projets, lancé par le Groupe d'ingénierie immobilière KS (Ketterer et Sultzer) au titre de son fonds de dotation pour encourager les projets liés à l'inclusion ou à la défense de l'environnement.

Les conditions de candidatures sont consultables à l'adresse :

<https://www.fonds-de-dotation-ksgroupe.fr/appels-a-projets/>

Les dossiers doivent être déposés avant le 30 avril.

Les membres présents se déclarent intéressés par l'opportunité que cette dotation pourrait offrir et évoquent des pistes de projets qui pourraient être soumis :

- Équipement informatique à disposition des bénévoles pour guider les élèves dans leurs apprentissages,
- Attribution d'un abonnement nominatif pour les enfants de CE1/CE2 suivis par ABC à une revue stimulant la lecture et les jeux afin de favoriser l'apprentissage du français et du calcul pour des enfants dont le français n'est souvent pas la langue maternelle ; les revues seraient reprises avec le bénévole lors du soutien scolaire pour assurer son utilisation.
- Financement d'une allocation « sortie culturelle » pour les bénévoles qui le souhaitent et leur élève, afin de favoriser l'ouverture à la culture et renforcer le lien bénévole-élève.

➔ La prochaine réunion étant prévue au 8 avril, **il est demandé d'ici-là à chaque bénévole d'alimenter cette réflexion**, afin que nous puissions nous unir sur une proposition début avril et préparer le dossier de candidature.

3. Évènements passés

La sortie Carnaval avec ELG le 17 février :

Une sortie bien préparée par les bénévoles d'ELG, dont 8 étaient mobilisés pour l'occasion. Malheureusement, sur 11 enfants inscrits et 6 familles participantes, seuls 4 enfants se sont présentés ;

➔ **Il est important de rappeler aux familles** qu'en cas d'impossibilité tardive de participer à une manifestation ABC-ELG, quand l'enfant a été inscrit, il est impératif et de bonne courtoisie de prévenir au minimum son bénévole ou le bénévole responsable de la sortie, afin d'éviter aux encadrants d'appeler les parents des absents, de faire perdre du temps à tous et de limiter, si possible, les frais de goûter.

1^{ère} session de la formation menée par M. Ghazi CHERNI le 21/02/2024

« Comprendre le lien entre le besoin de soutien scolaire et la situation dans les quartier »

Les participants qui étaient présents à cette première session (6 personnes) confirment leur intérêt pour cette formation. Ils insistent sur la prise de conscience individuelle que permet cette formation et la prise de recul sur le processus d'apprentissage qui peut leur servir dans leur relation avec leur élève.

➔ **Une prochaine session aura lieu en avril (date à venir)**. Le fait de ne pas avoir pu participer à la première session de février ne doit pas constituer un frein pour participer à la session suivante.

4. Placements, recrutements, Accompagnement des bénévoles

On dénombre 41 enfants placés à date (+1/février) pour 45 bénévoles engagés. On salue en particulier ce jour la présence de Lesleyann et Patrick à notre réunion, en tant que nouveaux bénévoles ABC.

Au moins 3 nouveaux placements devraient pouvoir se faire au cours de ce mois.

La situation des placements sur l'école Eléonore n'a toujours pas pu être mise à jour. Ce point sera éclairci lors d'un rendez-vous planifié le 05/03 entre Guy et Thomas.

Christine nous a par ailleurs annoncé la fin de sa contribution à l'association à la fin de cette année scolaire en juin.

5. Évènements prochains

ABC dessine - Atelier de dessin : il est prévu le 13 mars à 14H30 pour les enfants qui n'auront pas fait le dessin chez eux. Il sera suivi d'un goûter.

ABC dessine – Vernissage : l'accrochage des dessins est prévu le 20 mars.

Béatrice a diffusé les invitations par mail le 18 février (surveillez vos boîtes ☺)

➔ **Merci à tous de bien relayer l'information et de procéder aux inscriptions** dès la fin des vacances, afin que nous puissions bien anticiper ces rendez-vous.

Après échange entre les présents, il est convenu de maintenir le principe du concours des 3 plus beaux dessins lors du vernissage du 20 mars, en organisant éventuellement un vote à plusieurs collèges (enfants, comité des bénévoles). Lots envisagés : Boîtes de crayons de couleurs qui seront achetés par Michèle.

6. Sortie famille du samedi 13 avril (Pierre)

La sortie est prévue avec le Haut-Koenigsbourg en matinée (RDV 8H15 pour un départ à 8H30 – Retour à 17H30), puis déjeuner et visite de la Montage des Singes.

Pierre a fait une réservation d'un bus de 50 personnes (Tribak : 650€). Il va contrôler avec les deux sites la capacité à nous accueillir et à prévoir une visite guidée du château.

➔ **Les inscriptions des enfants, bénévoles et des familles se feront à partir du 19/03, avec le principe du « premier inscrit, premier servi », s'il devait y avoir un problème de places limitées. Il conviendra aussi de mettre à jour la liste en cas de désistement pour offrir l'accès à un maximum de participants.**

7. Renouvellement des B3 et Fiches de suivi

Les demandes de renouvellement vont être adressées aux bénévoles dès que Guy aura reçu la liste à jour des bénévoles engagés sur Eléonore.

Pour les fiches de suivi, les demandes ont déjà été adressées pour les bénévoles intervenant pour les écoles Jacqueline et Rosa Parks ; Elles le seront pour Eléonore dès réception de la liste à jour. Tous les retours sont attendus pour le 15 mars.

➔ **Merci à tous de répondre sans tarder à ces demandes et en tous cas avant le 15 mars.** Les fiches de suivi nous permettent d'avoir une vision consolidée de l'action des bénévoles et de leurs attentes et servent à nourrir nos réflexions sur nos prochaines orientations.

8. Divers

Changement de secrétaire du Comité directeur

Par suite de la démission de Thomas du rôle de secrétaire d'ABC-HautePierre et afin de respecter le fonctionnement statutaire de l'association, le poste doit être remplacé. Proposition a été faite à Bertrand, bénévole depuis cette rentrée scolaire, de l'occuper. Ce dernier l'accepte avec l'accord des membres présents à la réunion. Il intégrera ainsi le Comité directeur d'ABC-HautePierre, en remplacement de Thomas, qui reste, en tant que coordonnateur sur l'école Eléonore, un bénévole engagé de l'association. On le remercie du travail effectué à ce poste de secrétaire.

Enrichissement de la convention ABC-HautePierre / Droit à l'image

Guy propose l'ajout d'un paragraphe sur le respect du droit à l'image des enfants et de leur famille dans la convention qui lie le bénévole de l'association, l'enfant et les parents. L'objectif est d'éviter toute difficulté dans l'usage, dans le cadre des activités de l'association, des photos, vidéos prises lors de nos sorties et manifestations. Les participants agrèent cette évolution de

la convention, en demandant juste le remplacement de la mention « uniquement à des fins professionnelles » par « uniquement dans le cadre des activités de l'association ».

Les renouvellements de convention se feront dorénavant avec cette nouvelle version.

➔ Compte-tenu de la sensibilité du sujet avec les images sur les réseaux sociaux, **il est rappelé à tous les bénévoles de ne pas prendre, ni publier de photos individuelles** de leur élève.

Couverture d'assurance souscrite par ABC-Hautepierre

Michèle a analysé la couverture d'assurance souscrite par l'association auprès de MAE, dans le cadre de ses activités. Elle est structurée schématiquement en trois volets essentiels :

1. La Responsabilité civile de l'Association vis-à-vis des dommages tant matériels que corporels qui pourraient être causés lors de nos activités à des tiers.
2. L'Individuelle accidents pour protéger les bénévoles, enfants et participants aux activités et sorties qui seraient victimes d'un accident au cours des activités de l'Association.
3. L'assurance des locaux utilisés par l'Association pour ses réunions ou lors de ses manifestations.

Les niveaux garantis semblent assez limités aux participants présents, mais il est difficile d'avoir un avis pertinent sans étude plus approfondie de la concurrence.

➔ Michèle propose de poursuivre l'Étude en faisant appel à la concurrence, mais elle a besoin pour ce faire d'éléments déclaratifs complémentaires à récupérer auprès de Pierre et Guy.

La prochaine réunion aura lieu le 8 avril 18H15 dans la salle du Galet.

Le prochain « Apéro bénévoles » aura lieu le mardi 23 avril au restaurant ATHENA

Venez nombreux !